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! 一套三册的!佳士得上海分公司开业庆典世界艺术品展览"

! ! ! !不久前!国务院"在上

海自贸区内! 允许符合条

件的外商独资或中外合

资# 中外合作拍卖企业在

试验区内从事文物拍卖业

务$的草案内容!未获全国

人大通过%

西沐（文化部文化市
场发展中心研究员）：允许
外资参与文物拍卖的政策

最终取消! 更多的考量可

能是一是文物艺术品市场

政策法规体系和监管体系

尚未建立! 市场风险难以

把控& 二是脱离市场实际

的超前的行业政策会对国

家的文化战略与文化安全

造成冲击& 三是文物艺术

品市场是一种新的业态! 尚处在幼

稚的初级阶段! 市场发展的趋势与

规律我们还在认知中%

季涛（天问国际拍卖董事总经
理）：拍卖市场引起盗墓与走私猖
獗的逻辑是不能成立的% 用今天的

眼光来看待这个问题!某些人群也

许过虑了%首先!盗墓自古有之%其

次!文物走私的目的是为了把国内

不能拍卖的或价格偏低的古董私

运到境外去拍卖% 也许有人恐惧'

外资拍卖行进入中国文物市场会

影响国内拍卖行的生存% 时至今

日!内地的艺术品拍卖企业已经十

分成熟和壮大!因此!拍卖企业的

恐惧是没有必要的%

詹皓（媒体人士）：人们无需认
为此次限令未开是场空欢喜!毕竟!

从允许内资使用外资拍卖公司商

标! 到允许外资公司在内地举办拍

卖预展! 到允许外资在境内设立合

资拍卖公司! 再到允许外资在境内

设立独资拍卖公司! 这一步一个脚

印!也不过短短七八年!而且政策的

开放明显在提速%
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艺术评论 /
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! ! ! !今年 !月刚获得中国内地营业

执照#成为进入中国内地首家外资

拍卖公司的佳士得!本月 "#日将在

上海举办其中国内地首场拍卖会!

并将于 "!日至 "#日进行预展% 此

次上海首拍期间!佳士得还将推出

私人洽购展!类别横跨中国当代水

墨#印象派及现代艺术#战后及当代

艺术和珠宝首饰% 记得 $%%! 年 !

月!佳士得上海代表处刚成立时!也

举行过开业庆典暨世界艺术品展

览% 两次"首展$相隔近 "&年!而不

同的内容和模式!则呈现出艺术品

市场的新趋势%

从戴维奇到墨菲
作为佳士得上海办事处的"元

老$'石建邦亲历了 $%%!年的开业%

"当时的场面可谓盛况空前!令国人

大开眼界% 展品内容既有塞尚#莫

奈#毕加索等世界级大师% 也有中

国书画#瓷器#翡翠珠宝#钟表以及

珍稀邮票% $石建邦表示!当时佳士

得的全球首席执行官克里斯多夫(

戴维奇面对记者何时在内地开展拍

卖业务的提问时表示!等二三十年

就可以!大家听后都觉得无法想象!

现在二十年不到即得偿所愿%

相比戴维奇! 现在的佳士得全

球首席执行官史蒂芬(墨菲已不仅

仅将眼光放在拍卖之上! 首次举行

的私人洽购展以及佳士得美术学院

还将举办的一系列特别讲座已使我

们看到!墨菲已将"棋$下到了艺术

品交易的整个产业链上%

藏家视野全球化
$%%!年时!塞尚#莫奈#达利#毕

加索#夏加尔等世界级大师的作品仅

仅是让人欣赏的!而今年佳士得上海

首拍中!毕加索的)坐着的男人*将作

为压轴之作展现在广大买家面前%欧

洲印象派及现代艺术#美国战后及当

代艺术! 也都在此次拍卖中有所展

现%同时还将推出"安迪(沃霍尔与佳

士得(上海)$私人洽购服务%

从 $%%!年到 "&$*年! 中国的

艺术品市场发生了翻天覆地的变

化'$%%!年!中国嘉德首次春拍!张

大千的)石梁飞瀑图*以 "&% 万元

成交!成为最高拍品!而今年中国

艺术品早已进入亿元时代% 越来越

多的中国藏家已开始寻找新的"洼

地$'在 #月 $+日伦敦佳士得举行

的印象派和现代艺术夜场拍卖会

上! 一位来自大陆的买家以 ,-万

多英镑成功竞得塞尚 $+-,年绘制

的)唐吉珂德*!之后又以 "+#万英

镑买下了莫奈的一幅夏日海滨风

景画! 而其估价仅为 $&&万至 $,&

万英镑%

统计显示! 每年在纽约和伦敦

春秋两季举行的印象派和现代艺术

作品的夜场拍卖中! 成功拍到自己

喜欢作品的亚洲藏家在所有藏家中

所占比例一般在 #.左右%这或许也

是佳士得在上海推出众多西方艺术

品的重要原因之一%

醉翁之意不在酒
佳士得在上海的首次拍卖之所

以成为焦点! 另一个原因就是中国

/上海0自由贸易试验区% 虽然自贸

试验区内文物拍卖的条例未被修

改! 使得佳士得在上海拍卖文物的

希望落空!但对其来说!自贸试验区

的建立依然具有非常重要的意义%

在上海开展交易!佳士得"醉翁

之意不在酒$% 对于像佳士得这样的

拍卖企业来说! 自贸试验区的建立!

虽然盘子里到底能装什么"菜$现在

还不清楚!但可以肯定的是!这里将

是金融#高科技#人才等"高级要素资

源$流动的区域%在上海开展业务!可

以更好地为中国乃至全球的客户服

务!特别是其可能带来的物流以及仓

储的便利!更是佳士得所看重的%

现在的艺术品市场已不仅仅是

做交易!更是一个完整的产业链!其

中包括从鉴定到最后储藏的方方面

面%从这个角度来说!上海的精致化

服务无疑是最大的优势! 而这正是

高端艺术交易不可缺少的! 加上规

划中的艺术品交易保税区以及专业

配套设施! 这无疑使佳士得在艺术

市场的竞争中更具有优势%

时隔二十年 呈现新趋势

两次“首展”透露佳士得信息

高端洋气的草根艺术 " 林明杰
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民营美术馆不要“急吼吼”
! ! ! ! ""&$*首届中国民营美术馆发

展论坛$ 日前在上海龙美术馆举

行% 中国民营美术馆如何可持续发

展+ 如何建立有效机制+ 如何进行

规范化#国际化运营+ 如何成为城

市公共艺术教育的平台+ 如何自觉

承担社会责任+ 论坛逐一研讨了这

些课题%

赖任辰（上海震旦艺术博物馆
董事）'十年树木#百年树人!一个

博物馆#美术馆的最终完成!不像

盖工厂#商场那样!三五年就可以

了!大家必须等待%

谢素贞（原今日美术馆馆长）'
现在中国民营美术馆发展的困境!

我认为有几方面'没有库存!也就是

没有藏品!这就使美术馆变成了单

纯的展览馆&馆与馆间无合作&持续

发展的问题&专业人才的匮乏&国家

政策未形成& 馆内自身结构不全&

寻求赞助困难重重&缺少观众%

托马斯#克伦斯 !美国古根海
姆美术馆荣休馆长"'时间#艺术#金

钱! 三大成功要素如果全部具备!

你将取得很大成功% 一个成功的民

营美术馆还需要成熟的管理体系!

实现长期的财务优势&营造出良好

的教育环境和艺术环境&对繁杂展

品的有效管理&在世界范围内进行

艺术精品的交换和交流等%

菲利普#多德 !前英国当代艺
术中心总监"'如果能从国外引入一

些专业人士在本地培养人才!这样

我认为更合适%

李磊（中华艺术宫副馆长,'截

至目前!在本市正式注册登记的民

办非企美术馆共有 $&家! 民办非

企艺术馆 $$家!具有美术馆功能!

常年对公众开放的其他社会力量

举办的美术馆 +家!这些民营美术

馆主要集中在游客密集的市中心

和处于高度发展的浦东新区!更多

地关注现当代艺术%

龚彦（上海当代艺术博物馆馆
长）'我在想!有没有可能!所谓有

官方背景的美术馆和民营美术馆

形成很好的互动或者是联盟!我们

共同向政府去争取更多的机会和

政策% 乐梦融 整理

! ! ! !最近!某国际奢侈品牌创立

的亚洲艺术大奖入围展在外滩

美术馆举办% 据称!获奖者将能

获得 *&万元人民币的奖金%

据说!这个奖主要是针对中

国新锐艺术家而设的%

在艺术界!新锐!其实是草

根的近义词%

一个奢侈品牌能出钱鼓励#

扶持草根艺术家!即使本意是给

自己做广告!那也是件值得赞许

的事%

新锐艺术家确实需要钱%大

多从事当代艺术的新锐!很难赚

到钱%这点他们远不能与那些画

写实油画或山水花鸟画的人比%

他们那些"毁三观$的作品加上

他们同样"毁三观$的性格!没把

一般艺术品收藏家吓出病就不

错了%他们的生存主要靠邀请其

参展的美术馆提供的创作经费

以及艺术基金的资助%如果经纪

人能干些!或许还能捞到给大商家

的活动出个什么彩的赚钱机会%

就在上述入围展中!一位艺

术家说!他将自己这次获得的 !

万元创作经费给了对他生存能

力忧虑的岳父大人%想想也蛮心

酸的%

从这个角度说!我真心希望

锦上添花的评奖少些!雪中送炭

的资助多些%

然而换个角度想!又觉资助

也得资助值得资助的%

当代艺术讲究的是观念%

首先你观念得出彩! 其次你表

达得到位% 但现在我们看到低

智和低技作品占了绝大多数%

如果你跑到一个村落去录个

像! 跑到一新闻热点场所去卧

个底!就算是当代艺术了!那新

闻界得有多少记者该得当代艺

术大奖啊-

当代艺术应该是开放性#

草根性和反保守学术体系的%

但现在我们看到国内某些所谓

"当代艺术$已然成为比官方美

协还自我封闭的小众化圈子%

从这个场子窜到那个场子!看

来看去就这么几张欠他多还他

少的脸! 这么几套傻不拉几的

把戏% 本是未成年的实验性艺

术!却急吼吼地组织"学术$来

盖棺定论%本是草根的艺术!却

整得高端洋气奢侈范% 你不开

辆法拉利都不好意思去参加它

的开幕酒会%

不管什么艺术家 ! 要真

诚...真诚待己! 真诚待人!真

诚待艺术% 装!作为谋生手段也

不能算是上策!何况对艺术%

无论是西方还是东方!成

功的当代艺术作品无不包含

着非凡智慧#胆魄以及与众不

同的表现方式 % 更为重要的

是!最终它能影响社会!启迪

心智!开拓心胸% 中国当代艺

术走过荆棘丛生的坎坷!走到

了今天 ! 大环境可谓今非昔

比%别日子稍微好过些了!却玩

着玩着玩到了当代艺术初衷的

对立面去了%

! 1234 5466亚洲艺术大奖入围艺术
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